

Miércoles 10 de junio 2015

El Financiero La inflación en México se ubica en niveles mínimos históricos

THAMARA MARTÍNEZ La inflación anual en México se ubicó en 2.88 por ciento en mayo, la cifra más baja desde que se tienen registros, a partir de 1970. Durante mayo los precios al consumidor disminuyeron 0.5 por ciento respecto al mes previo, con lo que presentaron su mayor descenso desde mayo de 2011, de acuerdo con las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La baja en el mes fue propiciada principalmente por la caída de 23.2 por ciento en las tarifas eléctricas, así como los descensos en el precio del huevo, jitomate y cebolla, de 12.3, 12.6 y 9.3 por ciento, respectivamente. Por su parte, la inflación subyacente, que excluye los precios volátiles y los administrados por el sector público, se ubicó a tasa anual en 2.33 por ciento, mientras que en el mes aumentó 0.12 por ciento. P.C. INEGI, inflación El potencial de crecimiento de 4% de México se mantiene

Jeanette Leyva México continúa siendo el país emergente con mejores indicadores macroeconómicos, fiscales y monetarios, por lo que pese a las dificultades del entorno mantiene intacto su potencial de crecimiento a largo plazo, afirmó Francisco González, presidente del Grupo BBVA. Sin embargo es necesario que en el país se combatan "lacras" como la corrupción y al crimen organizado para que no inhiba el desempeño de la economía mexicana. Durante su mensaje en el marco de la Reunión Nacional de Consejeros de BBVA Bancomer, indicó que si bien no se ha alcanzado el potencial de crecimiento de 4 por ciento, se mantiene y en un futuro prevé se pueda concretar. Añadió que es importante hacer frente a la corrupción y a la amenaza del crimen organizado, "con inteligencia, con determinación y contundencia", consideró González. P.C. crecimiento económico Crece 71% inversión energética en 2014

EDGAR SIGLER El año pasado la inversión privada en el sector energético en México creció 71 por ciento anual, al pasar de mil 982 millones de dólares en el 2013 a 3 mil 393 al cierre de 2014, es decir mil 411 millones de dólares más, de acuerdo con el reporte "Base de Datos de Participación Privada en Infraestructura", elaborado por el Banco Mundial. El incremento tiene lugar en el marco de la aprobación de la reforma energética, que promueve una mayor participación de la inversión privada tanto para yacimientos de hidrocarburos, como para generar electricidad. Según el documento, el año pasado ocho de los 11 proyectos de inversión de infraestructura que se cerraron en el sector primario fueron en energía, dos tuvieron que ver con aguas residuales y uno más con el transporte. En total en México el año pasado se invirtieron 4 mil 778 millones de dólares en infraestructura, de los cuales el 71 por ciento fueron para proyectos de energía; 21.6 por ciento para infraestructura de aguas residuales; el 7.3 por ciento para transporte, mientras que el sector de telecomunicaciones no recibió recursos durante 2014 P.C. sector energético, reforma energética, inversión Aún por vencer informalidad y pobreza en el país: Coparmex

ISABEL BECERRIL En México, 45.5 por ciento de los habitantes vive en pobreza, 58 por ciento de la población ocupada labora en la informalidad y 95 por ciento de las empresas son pequeñas y medianas, por lo que existen enormes desafíos, pero a la vez se cuenta con fortalezas que permiten avanzar en el camino del desarrollo, señaló Juan Pablo Castañón. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), dijo en la reunión 104 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), en Ginebra Suiza, que se requiere una nueva cultura empresarial para transformar el modelo de desarrollo mediante el diálogo tripartita. Castañón subrayó la urgencia de debatir nuevas estrategias para el trabajo y las empresas, en un mundo cada vez más influenciado por la tecnología y la constante necesidad de innovación. En este sentido, planteó que deben construirse políticas públicas que potencien las vocaciones productivas de cada región, incentivando la creación de las cadenas de valor. "Hay que erigir nuevos modelos de desarrollo de cuádruple hélice, donde la política pública, la empresa, la academia y la sociedad civil colaboren en la concepción y desarrollo de proyectos regionales para la generación de valor", expuso. P.C. Coparmex, pobreza, economía informal Sugieren a empresas pasar deuda a euros

Por Jessika Becerra Cd. de México México (10 junio 2015).- La apreciación del dólar frente a otras monedas impactará la competitividad de las empresas, las cuales debieran trasladar su deuda a euros o a yenes, advirtió Renato Grandmont, director ejecutivo y de Inversiones de Citi Wealth Management Latin America y de Citi Private Bank Latin America. El especialista precisó que al menos en los próximos 18 a 24 meses el dólar se va a apreciar contra el euro, el yen, la libra esterlina y las grandes monedas. En una conferencia ante inversionistas, el analista expuso que la apreciación del dólar afectará principalmente a las empresas importadoras. La apreciación del llamado billete verde, expuso, se generará porque el banco central europeo está inyectando liquidez y lo hará hasta septiembre de 2016, mientras que EU dejará de hacerlo. Grandmont detalló que de 2008 a la fecha, EU ha inyectado a su economía 3.5 trillones de dólares, que son equivalentes a tres veces la economía de México. P.C. sector empresarial, deuda Lideran mexicanos en horas trabajadas

Por Verónica Gascón Cd. de México México (10 junio 2015).- En 2013, los mexicanos elevaron 11 horas el tiempo de trabajo, por lo que se mantienen como los que más tiempo laboran entre los países de la OCDE. En 2012, cada mexicano trabajaba 2 mil 226 horas al año, en tanto que en 2013 subieron a 2 mil 237. En contraste, Chile, Estados Unidos, Japón y Alemania, redujeron sus horas laborales por trabajador. Este diagnóstico resulta del número total de horas reales trabajadas por año, divididas por el promedio de personas empleadas. Para realizar la medición, la OCDE toma las horas regulares de trabajos de tiempo completo, medio tiempo, horas extras pagadas y no pagadas, así como horas trabajadas en empleos extras, de trabajadores independientes y empresariales. Excluye el tiempo no laborado por fiestas nacionales, baja anual pagada, enfermedades, discapacidades temporales, baja por maternidad o huelgas, entre otras. P.C. OCDE, empleo, trabajadores, jornada laboral El Economista UNAM sexto lugar en ranking de América Latina AFP Las universidades brasileñas lideran el listado de los mejores centros de estudios en América Latina, con 17 de las primeras 50 instituciones evaluadas en el informe 2015 de Quacquarelli Symonds (QS), organización especializada en educación con sede en Londres. Según el reporte divulgado el miércoles, la Universidad de Sao Paulo pasó al tope del listado y desplazó a la Pontificia Universidad Católica de Chile, que cayó al tercer lugar al ser superada

también por la brasileña Universidad Estadual de Campinas (Sao Paulo). En cuarto lugar quedó la Universidad de Chile.

P.C. universidades, ranking, educación superior Firman un TLC histórico 26 países africanos Los dirigentes de 26 países de Africa Oriental y del Sur reunidos en Egipto firmaron este miércoles un tratado de libre comercio, que agrupa a la mitad oriental del continente y debe facilitar la circulación de bienes y mercancías. La Zona Tripartita de Libre Comercio (Tripartite Free Trade Area, TFTA) deberá convertirse en un mercado común que englobará a 26 de los 54 países africanos.

P.C. África, TLC, acuerdos comerciales, economía mundial En reforma fiscal, mejora de pensiones ELIZABETH ALBARRÁN El gobierno federal debería replantear la reforma fiscal, sobre todo con respecto al límite de deducciones que impuso en las aportaciones voluntarias para el ahorro del retiro, pues lo único que está ocasionando es que las personas no tengan oportunidad de mejorar su pensión, aseguró Javier Moreno Padilla, presidente de la Comisión de Seguridad Social de Coparmex. “El gobierno, con la reforma fiscal, nos truncó, afectó a más de 2 millones de familias que podían tener mejores pensiones. El gobierno debería replantear este esquema, permitiendo al patrón deducir gastos sobre el ahorro y aportaciones”.

P.C. reforma fiscal, pensiones, seguridad social En el mundo, precios crecen poco; energéticos apoyan AGENCIAS Las cifras indican que a nivel mundial la inflación no presenta presiones, salvo en casos específicos como Brasil o Argentina, países que se enfrentan a problemas económicos. Recientemente se dio a conocer que en abril, la inflación de los últimos 12 meses en el conjunto de países de la OCDE cayó a 0.4%, por debajo de 0.6% registrado en marzo, y el registro más bajo desde octubre del 2009, informó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos.

P.C. OCDE, inflación, precios, economía mundial Dólar baja a 15.80 pesos a la venta en bancos REDACCIÓN Bancos del Distrito Federal ofrecen el dólar libre hasta en 15.80 pesos, un retroceso de 20 centavos respecto al cierre de ayer, y lo compran en un mínimo de 14.35 pesos. El euro, por su parte, perdió nueve centavos comparado con el término de la sesión previa, al ofrecerse en un precio máximo de 17.71 pesos; mientras que el yen se oferta hasta en 0.128 pesos. De acuerdo con Banco Base, el peso gana terreno por tercera jornada consecutiva en una corrección a las pérdidas observadas desde la segunda mitad de mayo.

P.C. tipo de cambio Puebla acelera en ingenierías del sector automotriz MIGUEL HERNÁNDEZ Puebla, Pue. Universidades poblanas buscan convertir a la entidad como la principal formadora de talento especializado en la industria automotriz. Tanto el campus Puebla del Tecnológico de Monterrey, como la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), la Universidad de las Américas, la Mesoamericana y Politécnica, quienes ya ofrecen estudios de Ingeniería Automotriz o carreras afines, afirman que han tenido un crecimiento de 20% en la matrícula durante los últimos tres años.

P.C. industria automotriz, Puebla, educación superior La Jornada EU, principal productor de petróleo gracias al esquito Por Afp Londres. Estados Unidos se convirtió en el primer productor de petróleo del mundo por primera vez desde 1975 gracias al crudo de esquisto, según anunció este miércoles la empresa petrolífera británica BP. Asimismo, la oferta mundial de petróleo creció como nunca en 2014 (2.1 millones de barriles por día), según el informe estadístico sobre energía de BP. Este aumento se debió principalmente al crecimiento de 1.6 millones de barriles por día de la producción estadounidense. Según el informe, es la primera vez que un país consigue aumentar su oferta en más de un millón de barriles diarios durante tres años consecutivos. "Estados Unidos ha superado a Arabia Saudita y Rusia como primer productor mundial de petróleo por primera vez desde 1975", dijo Bob Dudley, director general de BP.

P.C. Estados Unidos, sector energético, petróleo México no tiene intención de establecer paridad peso-dólar: SHCP Por Víctor Cardoso México, DF. Con todo y la volatilidad generalizada en los mercados financieros internacionales por la normalización de la política monetaria en Estados Unidos -que implicaría un aumento de tasas de interés y la consiguiente salida de capitales hacia ese mercado- el gobierno mexicano no tiene ninguna intención de intervenir para, como en el pasado, establecer una paridad del peso frente al dólar. Por el contrario, afirmó el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda, Luiz Madrazo Lajous, se mantendrá el tipo de cambio flexible porque ha demostrado ser una de las fortalezas de la economía mexicana para enfrentar choques externos.

P.C. sistema financiero, política monetaria, tipo de cambio Programa “Sonrisas por tu ciudad” espera beneficiar a 200 mil turistas Por Gabriela Romero México, DF. El Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, anunció el inicio del programa de turismo Sonrisas por tu Ciudad, acompañado por los secretarios de Desarrollo Social, Rosa Icela Rodríguez, y de turismo Miguel Torruco Marqués, en el Teatro Metropolitano. El mandatario capitalino señaló que para la operación de este programa se cuenta con dos mil 20 autobuses turísticos de lujo que recorrerán 780 mil kilómetros, además se contrató a cinco mil 200 guías de turistas y coordinadores de grupo, quienes recorrerán 72 diferentes sitios en las 16 delegaciones.

P.C. turismo El País El Camino hacia el protocolo de París MANUEL PLANELLES Madrid 9 JUN 2015 - 18:19 CEST La lucha contra el cambio climático ha entrado en un momento crucial en la agenda del encuentro de los siete países más industrializados del planeta, que se han reunido en Elmau (Alemania). Los esfuerzos de la canciller Angela Merkel (que entre 1991 y 1998 fue ministra de Medio Ambiente) han terminado en una declaración en la que EE UU, Japón, Alemania, Reino Unido, Francia, Italia y Canadá reafirman su intención de caminar hacia un modelo libre de emisiones de gases de efecto invernadero, responsables del calentamiento.

P.C. G-7, cambio climático, calentamiento global